

IDEAS DE LA SEMANA



CHILENOS A SU SUERTE



Para nadie es novedad que Chile vive una de las peores crisis de seguridad de su historia. Mientras los datos indican un alza significativa en los delitos violentos, asociados a la ley de armas, homicidios y delitos sexuales; el gobierno sigue estancado en los discursos y la gente honesta continúa atemorizada, con miedo de salir por la noche y padeciendo los efectos de una delincuencia totalmente desbordada.

El trabajo realizado por el Subsecretario Vergara en materia de prevención del delito es, a estas alturas, muy cuestionable y el abandono del Estado preocupante. Un caso muy concreto ocurrió en la comuna de La Cisterna, donde la Dirección del Trabajo ordenó suspender las funciones a público de una farmacia por existir riesgo grave para la vida o salud de los trabajadores, luego que un "turbazo" de 11 personas ingresaron violentamente al local a robar diversos artículos.

Hay que decir muy claramente que un Estado subsidiario como el chileno no implica que éste debe abandonar a los chilenos y dejarlos a su suerte.

De hecho, supone un rol preferente de los particulares, sin olvidar que es el Estado el principal encargado de mantener el orden y seguridad pública y quien tiene el uso exclusivo de la fuerza para cumplir con ese mandato. Al contrario, hoy parece que nos gobiernan los creadores del "rásquese con sus propias uñas", pues según cifras de la Cámara Chilena de la Construcción, las empresas han aumentado entre un 20-25% su gasto en seguridad privada.

Los diputados Republicanos han presentado agendas con baterías de proyectos en materia de seguridad: una en materia de cárceles; otra para el combate del comercio ilegal. Sin embargo, allí están durmiendo en el Congreso.

Aquí pueden plantearse las más variadas y creativas soluciones legislativas, pero lo más importante es que el Ejecutivo utilice las herramientas que ya tiene, especialmente en materia de prevención del delito, porque nada sacamos con lamentar sin prevenir.

TOMAS DE TEZANOS PINTO

Coordinador Legislativo Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



¿Desempleo a la baja?

Esta semana se dieron a conocer las cifras del INE (Instituto Nacional de Estadística), que arrojaron que la tasa de desempleo disminuyó, mostrando ya cinco meses a la baja. ¿Pero por qué se produce este número? ¿Estamos mejorando? Si bien se están creando empleos, esta es la menor alza desde octubre de 2023. También hay que destacar que el aumento fue importante en el área del comercio pero también en la administración pública. Del total del empleo creado en los últimos 12 meses, 130.745 fueron informales, es decir, el 57,1% de todos los nuevos puestos de trabajo. En tanto, 98.088 fueron formales, siendo este número el más bajo desde abril del 2021, lo que deja el peso de la creación de empleo a la informalidad.

Una vez más, vale la pena preguntarse: ¿Es el mejor camino que la tasa de desempleo baje, pero a costa de aumentar el trabajo informal? ¿Qué consecuencias y problemas trae que esta situación siga creciendo? ¿Las reformas tributaria y previsional, que propone el Gobierno, aumentarán esta brecha? ¿Se considera este factor en la discusión de pensiones que está llevando adelante el gobierno?



Mapa de homicidios

32 cadáveres, producto de homicidios, fueron encontrados durante el mes de agosto, solo en la Región Metropolitana. Las comunas de La Pintana, Santiago y Puente Alto lideran con el mayor número de víctimas fatales.

La ola de homicidios ha llevado a aumentar las críticas a la falta o mala gestión del Gobierno de Gabriel Boric. Muchas provienen incluso de su propio sector. ¿La estrategia de seguridad del gobierno fracasó? ¿Es necesaria la renuncia de la ministra Carolina Tohá y sus subsecretarios? ¿Cómo generar un cambio radical en la forma de enfrentar esta crisis si no existen cambios en el gabinete?

CHILENOS A SU SUERTE



Editorial IR



Susíbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

